
Landkreis Vorpommern-Greifswald 

ANFRAGE 

der Fraktion GRÜNE und Tierschutzpartei vom 22.03.2021 

Modellregion Insel Usedom/Wolgast 

und 

ANTWORT 

der Kreisverwaltung 

1. Welche Stellen in der Kreisverwaltung begleiten das Projekt ,,Model/region Usedom I 
Wolgast" bzw. sichern die Kommunikation zwischen Verwaltung und Projekt ab? Gibt es 
eine Task Force? 

Das Projekt ,,Modellregion Insel Usedom/Wolgast" wurde von der Gemeinde Ostseebad 
Heringsdorf, den Ämtern Usedom Süd und Usedom Nord sowie der Stadt Wolgast 
gemeinsam beantragt. Die Projektleitung ist als befristete Stelle bei der Usedomer 
Tourismus GmbH (UTG) angesiedelt. Gemeinsam mit den genannten Projektpartnern 
wird ein ,,Beirat Modellregion" die Steuerungsgruppe bilden. 
Der Vorstand des Tourismusverbands Insel Usedom (TVIU), in welchem der Landrat 
Mitglied ist, bemüht sich um einen Sitz im ,,Beirat Modellregion". Ob eine Begleitung des 
Projektes im Beirat möglich ist, bleibt noch abzuwarten. Die Besetzung des Beirats soll 
Anfang April durch den Aufsichtsrat und die Gesellschafterversammlung der UTG 
beraten und beschlossen werden. 

2. Wie werden die einzelnen Projektsysteme zwischen Kreisverwaltung und 
Modellmanagerin abgestimmt beziehungsweise koordiniert? 

Die Kreisverwaltung hat nicht die Position inne, unmittelbar in die Projektsteuerung und 
Koordinierung des Projektes einzugreifen. 
Zur Struktur des Projektes siehe Antwort auf Frage 1. 

3. Gibt es zwischen Projekt, Kreisverwaltung und den Bürgermeister*innen des 
Erfassungsgebietes der Model/region ein Informationsaustausch und Beteiligung bei den 
Themen: Digitalisierung, einheitliche inselweite Gästekarte, Mobilität sowie Änderungen 
im Kommunalrecht? Wenn ja, welche Formate werden dafür genutzt und in welchen 
Rhythmen erfolgt der Austausch? 

Das Projekt befindet sich in der Startphase. Die Projektmanagerin hat im März 2021 ihre 
Arbeit begonnen. Der ,,Beirat Modellregion" ist noch nicht bestimmt. Zu den 
Beteiligungsformaten gibt es daher noch keine Informationen. 



4. Wie bewertet der Landrat die Entwicklung dieser Model/region und insbesondere die 
Schaffung von regionalen Wertschöpfungsketten (Herstellung, Verarbeitung, 
Vermarktung)? 

Im Zusammenhang mit dem Projekt Modellregion Insel Usedom/Wolgast ist zunächst als 
positive Entwicklung hervorzuheben, dass alle Gemeinden der Insel Usedom durch 
Grundsatzbeschlüsse ihre Beteiligung an diesem Projekt zugesichert haben. 
Im Fokus dieses 2-jährigen Projektes steht nicht die Schaffung von Wertschöpfungs 
ketten, sondern die Einführung einer inselweiten Kurtaxe, die zu einer Gästecard 
weiterentwickelt werden soll. Die Gästecard soll idealerweise mit der kostenfreien 
Nutzung des ÖPNV verbunden werden. 
Eine Umsetzung dieses Vorhabens in der Modellregion wird als überaus positiv 
bewertet. 

5. Wird es einen Grundsatzbeschluss zur Beteiligung an diesem Vorhaben durch den 
Kreistag geben? 

Das Vorhaben wird durch die in Antwort 1 genannten Projektpartner umgesetzt. Dazu 
wurde in allen betroffenen Gemeinden ein Grundsatzbeschluss gefasst. Dadurch, dass 
der Landkreis nicht unmittelbar an der Projektumsetzung beteiligt ist, ist ein 
Grundsatzbeschluss nicht zielführend und daher nicht vorgesehen. 




